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  回想起來，四年真的一下就過了，好像每個人都是這樣開場的，

但最後這個學期中，我真的都特別珍惜每次可以看到班上同學的時

候、每堂難懂的必修，因為我不知道甚麼時候會是這四年最後一次看

到這個同學、甚麼時候最後聽這個老師講課。我們系很特別，人特別

少，雖然有時候修外系的課時特別孤單，但也就因為如此，我們能夠

跟彼此更熟悉，還有一直陪在我們身邊的主任、導師、張姊，我想這

種溫馨真的不輸人數破百的大系。 

  大學畢業好像就真的變成大人了，雖然有的人繼續升學，但也有

部分的同學真的要出社會工作了，時間真的不會等我們長大，不會等

你慢慢地真的下定決心擔起責任、靠自己的力量養活自己，時間就是

這樣讓我們很快地從小大一變成現在學校裡的一群悠悠哉哉的大四。 

  說到悠哉，這應該是大家對大四的印象吧，課修得少、考試也少，

好像只要坐著等畢業就好了。雖然可能對某些人來說真的是最輕鬆的

一年，但也請大家不要忽略了一群為自己未來努力的同學，不管是研

究所、考後醫、考學測指考、找工作等等，這些都是這一年以前不需

要擔心的事情，說不辛苦是騙人的，但有大家陪著一起渡過，好像也

不這麼孤單了。 

  從大一，我們一起練球揪宵夜，每次吃飯都是一大群一大群的；

到二年級，大家開始忙系外的事情，吃飯人數變少了，朋友慢慢固定

了；大三，我曾經擔心因為少了半年相處會和大家脫離，後來證實根

本白擔心了，大家還是一樣愛我 XD；但到了四年級，雖然每個禮拜

大家的共同必修只剩少少的兩節課，我還是可以感覺到大家相處中的

熱情，好希望這種可以隨時吃飯聊天的生活可以慢一點結束。 

  一年前，我還不能理解學長姊送舊的時候怎麼會哭成一片，現在

我終於知道每天都在倒數畢業的感覺，每次見面都在想下次甚麼時候

還能看到對方的感覺，除了捨不得大家，更有對未來的徬徨。四上的

時候，我告訴自己，還有一年沒關係；四下的時候，我告訴自己還有

幾個月，好好把握就好；但現在已經是六月底，學生證都進不了圖書

館了，好多同學也都回家了，好像已經不能再逃避畢業了，我只想謝

謝每個人這四年都很照顧我，讓我二十幾年的人生中有這快樂充實的

四年。 
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